

第1回マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

歯周炎についての再確認をする事ができました。基礎的な内容で書かれや書き込みも日々の臨床で書いてますが、一つ一つの項目からの総合的な判断が出来る事が、その後の歯周治療の計画、マネージメントにつながると理解する事が出来ます。またインスツルメントについてもレットフローブやキヤウド、今まであまり使用していないところではサルアミドや電動リガク電動歯車等、用途によって器具を考えて使い分けたいと思はれます。SLMのホルダは今日初めて耳に付けて実際には模型で練習しましたが、ブレードが非常に柔軟で、ポケット内に入りやすく使いやすかったです。使い方をためめに器具の特徴を覚えておくのも大切だと思いました。

2日目

基礎的な歯周病の発展について改めて知りました。実習では16未満の齲肉炎の不全歯が活潰され、今回初めて耳に付けて肉巻きしたのが臨床で活用していく事が出来ました。シャーフゼンゲルはいつも苦手意識があり、ハンドでは毎回同じ角度で金属が出来て手には(特に時間)がかかると感じていました。SLMロッドではその苦手意識を払拭する事が出来て、臨床に集中できると感じました。職人的な感覚で、手用の方がその力をみながら徐々に調整てきて、木綿棒よりも良い方法だと感じました。スクエーランでも機械を使わなければ、日々歯科さんで使われている事で、今までの考えが変わりました。毎日新しい技術の切れ味で臨床に挑戦したいと思います。SRP実習では、行う者の負担を軽減させたために、これまでで患者の歯の角度向きを変えてもいいのか、とやりやすいためで歯面に当てる事ができました。pia先生にとても喜んでいただけたのでとても興奮しました。

3日目

実習での超音波SCの重かかし方は、今まで自分がおこなっていたよりもゆっくり重かかっていました。また、ほぼ水平方向の方にしか重かかっていないのが石原先生の事がアドバイスされました。矯正歯科では超音波SCの実習自体1回くらいしかしていないが、今日負か強く事ができたと感じます。

ご意見・ご要望

歯科予防医療国であるスウェーデンのかつてに東際に参りました。また、実習の中でも日々の臨床での疑問点など(小さな疑問も)含め直接質問する機会がありました。とても充実した3日間を過ごす事ができました。また、日吉歯科さんのDHの方へも質問もさせていただきました。大きな声で質問したりましたが、このような機会でしていただき、今日参加させていたいと思ってあります。ぜひ、次回のアドバンスコースも開催すればうちら参加させていただけます。

第1回マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

基本的な知識を再確認させて頂きました。
その中でも臨床において、実践でされている方法などとよりよい方法などを教わり、
今後の歯周治療を進めていく上での基本とし、参考にさせて頂きました。
インストルメントに関して、全く初めて知るものもあり、実際に使うのがとても難しか
りました。有効に使用できるよう、特性を理解する必要があると感じました。

2日目

シャープニングとスケーリングの実習にて、時に日頃から苦手意識のあるシャープニング
に関しては、LMロードの有効性にとても驚きました。
シャープな状態にしておきたいが、日々の治療において、時間がかかるのか(=リ),
どのタイミングでシャープニングが必要なのかも理解していませんでした。
自ら使用する器具への理解がもと必要だること、大事に使っていま、患者さんへの
負担を軽減するため、手入れの大切さを学びました。

3日目

(ほぼ毎日行うSRPにおける知識を再確認できました。
特に超音波スケーラーは、普段の自分が行っている方法だと、歯面へのダメージや
患者さんへの負担が少しづつあるのではないかと痛感しました。
微妙な力の入力方や、角度、位置などを、ピア先生に指導頂き、とても
参考になりました。

ご意見・ご要望

3日間通じて、とても充実したセミナーを受けたことがで、感謝致します。
臨床経験が長くない中で、後輩への指導権を自信を持って行える術師エントリー
になり、幸せな患者さんを1人でも多く。。。と考えています。
まずは自分の中の知識を整理し、理解を深めていけるきっかけとして、多くの事を
学ばせて頂きました。

日吉歯科診療所

ありがとうございました。

第1回マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

SRPをする前にまずは「は病因論に基づいて患者教育をしなければならない」ということも思っていました。健康、疾患の見分け方、歯周炎等の疾患はそれとの背景を確認し、総合的に判断していくことの大切さを改めて感じました。SRPの実習では、歯石を探知するエクスプローラーを使用していましたが、この手探知はSRPの技術を習得する必要があると感じています。

2日目

今まで「シャーパニング」をあまりしたことがありませんでした。ロンドを使用することによって原型を残してしまって維持できるので、医院に取り入れたいと思いました。今まで「ローブ」でのみ探知を行っていたのに、エクスプローラーにて探知していると感じています。マニキュアなど分かりにくかったため、実習祭に使用することが樂しいです。SRPは直接レクチャーしていただいたので練習、実践を重ねて

3日目

上達していくと思ひます

当院ではハンドスケーラーを中心に使用しているので、超音波スケーラーの実習を樂しいとしていました。手の運動により患者さんに不快に思わせてしまうことがありますので、患者への口内之内によくチップを変更していくことも大切だと感じました。最終的にはハンドも用いて根面を滑沢にするために、練習をし、できるだけのことを身につけて実践していきます。まず、診断をし、原因に基づく治療をするように心がけていきます。

ご意見・ご要望

以前からSRPのセミナーを耳にしていたので、今回有意義なセミナーを受けたことにとても感謝しております。今回学んだことを、自分のものにし、後輩に伝えられるよう練習を重ねていこうと思います。
3日間とも充実しました。またマルメ大学に研修にいくことがあればぜひ参加させていたいと思います!!

第1回マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

とても基本的な知識をわかりやすく教えて下さい、とも勉強になりました。

今までポケットがなければPではないという考え方でしたが、今日の勉強で慢性的なPであり、進行かとまではものなのでモルヒン患者さんに伝えると少し安心感をもつてもらえたけど、慢性的なPは"いうことをしっかり伝え下さいといけないと感じました。モルヒンの動かし方をこの力で動かせるように練習できてもよかったです。

2日目

Pの細かい分類をわかりやすく説明して下さい、再確認できました。

またモルヒンの研ぎ方も時間かけてしっかり教えて下さいで、ともよかったです。新品との比較もできたりでよりわかりやすかったです。

SRPの実習も普段は個室でじっくり見てもらう時間はなかなかないのに、自分の弱点を先輩や日吉のスタッフの方に見て頂くことができたのも重要な時間になりました。

3日目

実習でも時間かけて細かく教え頂くことができて本当にありがとうございました。

時間もゆとりがあり質問する時間をしっかりと確保できて有利だったと思います。

超音波の45°の向きや水平方向、垂直方向など基本的なことが学べて自信を持てる治療を実演できましたと感じました。

最後に参加者全員の質問も頂きましたが、自分では考えつかないような質問の答えを聞かせて頂けることも勉強になりました。

ご意見・ご要望

ピア先生、岩上さん、熊谷先生はじめ、日吉のスタッフの方、業者の方々本当に量重なる日程を作って下さい、本当にありがとうございました。

第1回マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

セミナーを始めると同時にアンドレア先生が今回のセミナーのゴールからお話をしてくれた事で、学ぶ目的・目標がより明確になら上で講義を聞く事ができました。基本の方針を本当にわかりやすい順番で、今後の新人教育ですぐにでも使えるような内容でとても参考になりました。

数字だけをみるのではなく、総合判断が大切であり何よりも全体像の把握が重要というフレーズがいいに残りました。

2日目

マルメ大学のアンドレア先生のビデオ講義から始まり、実習の時間もたっぷりあり有意義な1日となりました。

アンドレア先生の講義では、歯周病の分類や発症過程などのお話がありましたが、ここでも1つの事だけをみるとではなく、全身的な事・解剖学的な事など広い視野をもつ重要性を改めて認識する事ができました。午後の実習では人間工学に基づく姿勢やF.C.・RPの実習をしましたが、最近あまり他の人に指導していただかず機会が少ないので、とても新鮮でした。

3日目

超音波スケーリングの実習もとても勉強になりましたが、参加者全員の感想と質問の時間が学術的なトピック以外の事について含まれていて勉強になりました。1つ1つの質問にもていねいに答えて下さり、色々な侧面を知る事ができましたし、質問の内容も通り視点からけていたりお手がかり、担当に参考になりました。

ご意見・ご要望

実習の時間がとても多く設けられていて、実際に先生や日本歯科の衛生工の方、企業の方からの貴重なアドバイスをいたたいてとても充実した3日間となりました。

第1回マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

歯周病の概念を基本的なところから教えて頂き、いかに基本が重要か、再認識することができました。歯肉炎と歯周炎の違い、健康と疾患の違い、その検出方法をしっかり頭にInputしておけば 正しい歯周治療は不可能ではないことを痛感しました。「正しく見極め、適切な処置をする」ということを覚悟として臨床に臨むようになりました。

2日目

細菌スクリーニングやマネキンを使用して SPPの練習など 実践的なレクチャーが多く、教えて頂いたことを覚えるのに苦労しましたが、何回もトライすることができたので、短時間で多くのことを吸収できました。自分に起こる状況は必ずショニングが「つかう」やしないでいるので、とても大好きになりました。

3日目

起音波スクリーナーの練習をさせて頂いて、今までの自分の手際の悪さを改めて気付かされました。また個人的にビラ先生の施術方にについての好み（シンガラ始めて、どんなポジションで、患者の顔の向きなど）を開くことができて、今後自分の好みを探していく上で、とても参考になりました。
質疑応答の時間で様々な質問を共有して頂いて、自分は疑問に感じていたが、センシティブな問題も3Dバイスをきていたりでも、こんな機会は他になんひとつありました。

ご意見・ご要望

一つ一つのカリキュラムに余裕があり、個人的ではレクチャーを受けることができるスクールを組んで頂けて、とてもありがとうございました。

第1回マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

健康な歯肉、歯肉炎、歯周炎と、順を追って丁寧な説明で、頭の中を整理することができました。歯周炎と言っても、活動性なのか、進行性なのか、それとも炎症が治まっているのか、これらを判断するために、様々な情報を総合的にみることが大切なのだと改めて感じました。

多種のスクーラーについて知ることができたので、明日の実習が楽しみです。

2日目

Andreas先生のお話から、歯周病には様々な分類があり、その分類を正しく理解しておくことで、臨床所見や全身疾患などから患者教育へつなげることができるということを再認識できました。

実習では、歯石の沈着状況やポケットの深さに沿ってスクーラーの選択を学ぶことができましたが、まずは私には基本的な操作方法の習得が必要だなと感じます。

超音波スクーラーとハンドスクーラーの使い分け、どのような状態だとどちらを使うのが、その場で適切に判断し、適切な操作をしていく必要があるので、今日の実習での基本操作を基によく頭で考えながら、取り組みたいと思いました。

ご意見・ご要望

第1回マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1月

基礎の大切さとメインテナンス、DHの仕事の本来の目的は「患者自身が、ケアをしやすい口腔内環境を整える」事であると再確認しました

SRPが自分はどうよくできていない不安と、手用スケーラーを使用するとすぐ「にきび」痛くなってしまうのですが、ピア先生や同じ実習班の他院のDHCに指導していただき、「ここにきびが入ってしまって」というのがよくわかりました。早く実際の口腔内で手を重ねかしてみたいのです。

2 日 目

昔段の診療では重度・中等度の分類分けはしますが、限局か広汎かを正確に割合で分類していくので、治療計画のためにも区分する必要があると思いました。

「シャーフニング」は頻繁に行っていますが、医院で使用して今日配布もあったLMのスケーラーは刃部が細かく切れ味が落ちにくくと教えていたが、よした適切に管理していくことが大切な業務。(ハンドスケーリング)の際に前腕回転運動と手根関節運動などのように使い分けている。何ひとつ同一歯面に多方面からアプローチする為、両方行うと聞いて驚いたが、取り残しをしないよう、自分も実践してます。

三月

数ヶ月前に引き継ぎ始めた患者さん数名に、前任者より超音波の当たりが弱く、しっかりと落ちていけるのかハバ配と言われることがあり悩んでいましたが、ヒア先生に実際チェックをしていただき、問題ないと言っていたときに安ハバでした。実際にクリーニング後の歯面をエモスプローラーを使って、患者さんに確認してもらうことで、力を入れる必要なくされいにこまる事をわかりました。

ご意見・ご要望

今回のセミナーに参加させていたいたいたことで、技術的な不安以外にも日常臨床における悩みが、他院のPHと共有し解決することができました。

同じ目的を持つDHと一緒に勉強で「機械」をいただけだったことをとても有難く思ひます。

第1回マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

適切な処置を行うためには、適確な診断が必要であり、適確な診断をするためには、PPDやCAL、骨吸収度などの検査結果、歯肉の色調やフラークの付着、歯石の沈着、全身状態などの全体像を把握することが大切であり、全てを考慮し総合評価をする必要があると学びました。歯周病や歯周病に関連するインスツルメントは日々臨床で触れる機会があり、基本的な所から教えて頂くことで正確な知識を得る事ができました。

2日目

歯周病の分類や発生機序を様々に研究や論文をもとに理論立てで説明して頂き、楽しく学ぶ事も多々とても勉強になりました。また、インスツルメントについて分類や特徴を教えて頂いた上で、実際に実習でアドバイスをして下さり、大変勉強になりました。ラヤーポニングやSRPなどは毎日教えて頂いた事を考え実践していくことが身につくと思うので、日々しっかりと着実に経験けていこうと思います。

3日目

歯肉炎と歯周病について、それらの治療内容やStepごとの処置内容を学ぶことができました。また、超音波スクリーナーを用いた歯石除去の実習では、実際のストロークの仕方やポジショニング、その他注意点やポイント等を教えて頂き、今後の臨床ですぐに活かしていきたいと思いました。
質疑応答では、他のDHの日々の疑問や問題に対する答えを歯石除去して頂いて勉強する機会になりました。

ご意見・ご要望

学術的にも技術的にも大変勉強になりました。
熊谷先生をはじめ、日吉歯科のスタッフの皆様、講師のPia先生、通訳の岩波さん、白水貿易の方々、いつも学びとなる貴重な機会を頂き本当にありがとうございます！

第1回マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

診断の仕方、選石について、器具の特徴等、基本的な部分についてお話を聞け、学びたばかりで、1日目から充実した時間を過ごすことが出来ました。

キュレットの仕方、操作の仕方、持ち方等 Pia先生に直接指導して頂き、自分の手でやるから、改善点を見つけられることは、今日1番の大きな収穫になったと思います。

また、探知について。毎回行っていますが、「探知しない」とスケーリング、ハートプレーニングあまりえない」というところまで重きを置けていませんでした。~~診療~~ 基本的なことをしっかりと行動しない限りならないと改めて感じました。

2日目

シャープニングは苦手意識が強く、今までフリー・ハンドで行なっていたため、どんどん形態が変わってしまったのが悔やましいです。今回初めて Rondo Plus を使用し、今まで感じていた小凹みや問題点が解消され、シャープニングに対するストレスが減ったように感じます。

また、実際にキュレットの使い方をみて頂き、日々感じていた苦手部位のやり方についてアドバイスを受けたので、今後の診療に活かしたいと思います。

3日目

超音波スケーラーの実習では、選石に対する当たり方や動かし方を再確認することが出来ました。この2日間で分からなかった部位別のキュレットの当たり方も教えて頂いて、今回分かりましたことからかいたので、復習・練習を今後もしっかりしたいと思います。

ご意見・ご要望

3日間、すごく基準な時間を過ごすこと出来ました。

なかなか時間とたっぷりと、た実習が出来た機会がないので、実際に教えて頂きたく、実習を行えたことはすごく良かったです。

今回学んだことを、今後の診療に活かしていきたいと思います。

第1回マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

臨床に大切な基礎的な所から丁寧に教えていただき、曖昧だった所や~~難しき~~にしてしまった所を見直すことが出来ました。実際にインスツルメントを使用して実習する機会~~多く~~少なかったので、自分の悪いクセやLMのキュレットの特性を教えていただき、とても勉強になりました。明日からのインスツルメント実習で、更に身につけたいと思います。

2日目

普段、成人の初期治療～メインテナンスがメインなので、小児の歯肉炎の見極め方など、初めて知りました。実際に口腔室内を使って実習を行なったので、どこにどの位の圧で行なえばいいのか教えていただき、分かりやすかったです。シャーピング実習では、普段フリーハンドでやっているので、~~器械~~器械でのシャーピングの速さ、正確さ、扱いやすさに驚きました。当院でも取り入れてほしいと思いました。実際、模型を使ってSRP実習をすること(は学生の時ばかりでしたが、その時は違い、自分の苦手な所ややりにくい所をしっかり教えてもらえて、とても~~楽~~になりました)。

3日目

超音波スケーラーを実際に使った実習も、動きすぎてほとんどないのと、垂直ストローク・~~かく~~平ストロークの重かかし方を再確認できました。実習の時間が長かったので、日常で分からぬことや、昨日の分からぬことも聞けたのがとても良かったです。日常の臨床にしっかり役立てていきたいと思います。

ご意見・ご要望

3日間、貴重な講義を受講させていただき、ありがとうございました。
今まで、講義ばかりで、実習を受ける機会がほとんどなかったので、とても勉強になりました。
(頬模型のマニキュアは、事前に塗っておらず、来の方が多い用いました。)

第1回マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

今日の講義では、基礎があり、一番大切な部分を教えていただきました。
日々の業務で、忘れかけてしまっている事もあってこの、特に基本をしっかり理解する上では、
患者さんと何を合いかといつてもいいと思います。

インストルメントについても、使用しているものもあらうので、私も患者さんもほどよく
ストレスのないように診療ができるよう、マスターすると思います。
フレックスプローラーがしっかり使えるようになります。

2日目

アドレス先生の講義で、歯周病の分類が細かく、自分が知りたかったありました。
実習では、普段苦手にインストルメントのシャープニングが機械を使ふと短時間で正確な
シャーピングが行え、感動しました。

大臼歯の遠位のSRPが苦手なうえ、やりやすいポジションやキレットの操作方法が聞けた
うえにあります。今まで自分が無理な体勢を行っていたがよくわかりました。

3日目

超音波の実習では、チャージ使い分けや当た方など再確認できました。
キレットも普段全く使用しない、1-2番や、シンネット、マジカルの使い方を教えていただきました。
是非臨床で役立てたいと思います。

午後の講義では、慢性歯周炎の治療には初期治療が有効であることがより理解できました。
明日からの診療のモチベーションになりました。

フレックスプローラーのアドバイスありがとうございました。

ご意見・ご要望

講義中、スクリーンが振り向かない見えないもの、フレームが取り扱いごとありました。
日本でマルメの先生の講義が受講されたのは、ピア先生とはじめ、熊谷先生、日吉歯科の方々や
当院の院長のおかけだと感謝しております。ありがとうございました。

最後のQ&Aで、自分ではあまり知らない質問があり、勉強になりました。

第1回マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

普段からメンテナンスを行っており、歯周病とはどのような疾患なのかと患者さんに伝えています。しかし、改めて(健康、歯肉炎、歯周病の状態とはどういった状態なのか、どのように発症、進行していくのかを考え直すや難しくなりました。見た目では健康的な歯肉でもバーンズ、アターチメントなどしっかり把握していくことで慢性歯周炎の対応をしていく必要があります。アターチメントなどもありました。今まで特定の器具のみ使用してやっていたため、使い方に慣れないものもありましたが、器具の特徴をしっかりと理解して今後のメンテナンス時に取り入れていきたいです。

2日目

ショーフニングは、とても苦手意識が強く今までしっかりとやった部分もありました。再度、衛生士として、このスクーラーの質の重要性を理解し、原型とありますようにショーフニングを行なう大切さを実感しました。こまめに器具の点検をしきいからにはいけないのに、今まで以上に注意をしていました。ハンドスクーラーでの実習で自分の悪い所を見つけることが出来ました。身体への負担、口腔内への負担が大きかったので、正しい姿勢、把持、当て方で負担の少ないSRPEを行なっていました。患者さんを重かしてしまって直視でSRPEしていくことも重要なことです。

3日目 教えてみたいにポジショニングを生かしていく

メンテナンスを担当している歯科衛生士として担当患者さんの口腔管理はもちろんですが、その人(国人へのフォロー、モチベーションを維持していくことの必要を改めて感じました)。長くメンテナンスへ通なっている患者さんはメンテナンスの内容、TBの内容共にマネリ化してしまうところが最近ありましたので、再度その人の生活背景、Yスク等を見直していました。超音波スクーリングとの実習ではストロークの大きさ、動かし方等、直すべき点を見てることで、臨床で今後生かしていくことができる。今後のメンテナンスしていくにあたって患者さんの意思を尊重していく、自分の目標をきちんと定めていくというピア先生の考え方には自分も生かして意見・ご要望いかなくてはならないところなのじ、自言をもって患者さんに対する心でとまつて日々努力してきました。

3日間とも自分の為にいるセミナーに参加させていい感じもありとても楽しかった。
ここで学んだことを臨床に生かして自信をもって対応、施術ができる
歯科衛生工にはなっています。

第1回マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

歯周病の診断をきちんと行ない、病的な臨床所見をつかみながらできることが歯周病治療を上手くやるための病状をストップさせることにつながるところを改めて学ぶことができました。そのためにはもちろん検査、診査が今までまでの通り。自らに足りないものは何か、今後の自分の課題が明確になり医療システムも含め改善していく必要があると強く感じました。後半は実習では歯部位置をいくつか担当を教えていただき、左の歯はホットなどとても勉強になりました。やかましい歯周病で実践していくといふ感じでした。そして探知するの重要性、トネ様にも感じていただきながらモチベーションもあがるところ大邱。とても勉強になりました。

2日目

ついで学習アドレス数授の歯周病の分類、臨床的所見や特徴をきちんと学ぶことができました。実習中の1日でした。普段の臨床で苦手だ、たとえのスケーラー担当の方やストロークを実際にみて学ぶことができました。今までシャーパーニングが苦手意識が強かったのですが、初めてに近いシャーパーニングをしてて楽しい!を感じることができました。具体的なホジショニングの位置やリストの向き方、ストロークなど細かく見ていただけたので、とても充実した研修で良かったです。
(FPの時) 菅原の診療で疑問に思っていたことなどを質問やすく、とても詳しく聞けてよかったです。
できました。これを持ち帰り日々の臨床に生かし、また日々スタッフにも伝えています。と思います。

3日目

具体的な初期治療の流れ、最終的に如何を目標にしたが良いかをきちんと把握していくことで初期治療、結果如何もあがっていくのかと詳しく聞いてきました。超音波での実習で、普段の自己クリセやより歯石の良い動き、間違った動きに気がついてきました。歯に対するイメージと患者さんに苦痛を与えないことを念頭に置いて使用しないけいけないことを再認識しました。今回も実習の時間があまり充実していました。

ご意見・ご要望

スウェーデンの歯科衛生工方の講義、実習を受けることができ、とても多くのことを学ばせていただきました。3日間貴重な経験になりました。今回学んだことは日々の臨床に生かせるように練習や復習を重ねたいと思います。今回このような貴重な経験ができてこじて、自分の歯科衛生人生の中でとても印象深く短期間でホットでおこなう手段の獲得に役立つものだろと思っています。
貴重な経験をさせていただきましたありがとうございます。

第1回マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

診断について 謹しく 基本的な事を聞いて、良い復習になりました。
忘れていた事もありました… ⑩⑪ BOP check時は 防湿をすく… 実践します！
実習は 通常の勉強会よりも 時間が充分あり、充実していました。
日吉歯科の衛生士さんにもアドバイスを頂き、熊谷先生にも動機についてアドバイス頂きました。
感謝致します。

2日目

今日は実習中心で、特にSRPの実習は 実際にポジションをcheckでき
良かったです。左側もポジションで“でもかくにんじてたら良かって”と思いました。
シロ・アーニングは、すうと自信がついてるので、電動かてら安全にさそろ！と感じました。
院長に矢張り“めう”と思いました。
Andreas先生のお話をひきいといてよく“内容で、真直にうけたれど”で聞いてありました。

3日目

今日も実習の時間が沢山あり 直接質問ができ、充実して時間も過ぎてしまいました。
超音波を使用しての実習は、リストをどこに置くのが楽なのかを知り、良かったです。
また ポジション、手の角度の向きで“こんなに楽でした！”と気付けて、よかったです。

ご意見・ご要望

1日目 PM 頭模型にマニキュアを塗るのは 宿題にして 勉強 or 実習の時間にあてて頂けたら
もっと充実していくかと感じました。
ベーシックセミナーなので、難しいかもしれません。 ケースプロセッサンもみてからではあると感じ
ました。

第1回マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

詮査のやり方や器具の実際の操作の仕方をPIA先生から直接指導して頂きとても貴重な経験ができたなとありがたく感じています。衛生士学校を卒業してから実技に関して指導して頂く機械ではなく本当にこれで…のか…?不安に思つ毎日でいたが今日教えて頂いたポイントで自信がでてきました。

2日目

シャーフロニングのやり方がわからず器具をそのまま使っていたりもようみまねでシャーフロニングをやる事もありませんでした。シャーフロニングの機械感動しました…へんたんと素早く自分にもとづかできました。ステーリングなどは縁下への挿入方法が難しい…と感じていましたがPIA先生に直接指導して頂きマネキンでさくさくになりました。うれしかったです。

3日目

今まで超音波アーテーを使う機械が少なくてハンド(手)で行っていました。ハンドはとても時間もかかるし手への負担が強くなると日々感じていました。今回使わせて頂いた超音波はとても使いやすくこれから詮療でも使いそうだな…時間も短縮することができるぞうだなと感じました。SRPの必要性を再度理解することができた講義でした。ありがとうございました。

ご意見・ご要望

第1回マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

歯周病は診断、記録をすることや"とても大切で、早期診断で、適切な治療をするには、進行をストップすることや"できましたため、自分で診断で、フラー法や歯石を見て、口腔衛生状態を推定すことや"必ず大切であることを学びました。歯周病の重篤度を見分けたためにホーカットデラックス、ボーロス、アタックメトロスの3つを見て総合判断をなし、ボーロスの正確認のためのX-rayはより画像と規格性が"大切だと学びました。歯石を取れば"良いと思っています患者さんや"いるので、その患者さんには、歯石とは何か、なぜ取るのか、なぜか、家庭での口腔衛生が"できるように歯石を取っておこなう説明し、患者さん自身の意識の向上につなげたいと思います。

2日目

診断用の道具、シックル、ユニバーサル、グレーニーのスケーラーの用途について、くわしく知ることや"できました。SPPがある時に、自分自身や"やりにくい部位の座った位置、患者さんの顔の向き、フィンガーレストの位置をPia先生に教わっていただいたので、すぐ実践したいと思います。常に万能でいる状態のスケーラーを使ことや"自分自身の疲労の軽減、患者さんの不快感の軽減のためにも必要であることを改めて感じました。LMRなどプラスのやり方を再度正確認されたので活用します。歯肉炎の兆候を見たためには、プローブをホーカット内に入れる、迎着界を垂直に丁寧というやり方を小児の门诊では日々に実践したいと思います。

3日目

初期治療は歯科衛生士にとって、とても大切で、SPPすることによって口腔環境を改善することや"重要ですが、患者さん自身に疾患の情報提供するなど、口腔衛生指導をしたりすることや"患者さんのモチベーションも上がるため、患者さんすらもとても大切で"あることを改めて学びました。患者さんとのコミュニケーションを取ると同時に専門用語を混ぜて言葉明確にしておこなうことが"あったので、患者さんは理角解しゃおり言葉がシカクは文章で説明できるようになりたいと思います。超音波スケーラーの使い方を基本から学べて、もう一度やり方を修正したりと思います。手用スケーラーでどの部位によて、やりやかい番号のスケーラーも教えていたいたので、実践したいと思います。

ご意見・ご要望

3日間、貴重な講義が"聞けた、とても勉強になりました。
今回学んだことを、すぐに実践したいと思います。ありがとうございました。

第1回マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

- ・歯周治療の基本的な知識について再度勉強することができて良かったです。
当院の新人の教育にも役立てたいと思います。
- ・同じ6mmでもABCは全然状態がちがうことで歯床でアマンダなく半円型をしていましたが、図で示してもらえたとよく理解できました。

2日目

- ・キレットのあの方角度
悩んでいた部位への使用方法を教えてもらいました。
ヒア先生、DH前田さん丁寧に的確に指導してくださいました。
- ・LMロードは当院にも導入済みなのですが、その時の勉強会に参加できなかった為、今回ちゃんと覚えることができて良かったです。

3日目

- ・探知がいかに大切かを熊谷先生に教えていただきました。
今まで探知はしていましたが、フローラーで行っていました。
今回購入したエキスプローラーで帰ってから書いて試してみたいと思います。
- ・普段口腔床でずっと小歯でいい感じでヒア先生に実際に聞くことができる解答を丁寧に教えてもらいました。やり方を教えてみようと思ふ所がありましたが。

ご意見・ご要望

スウェーデンの歯科医療について興味がありながらスウェーデンまで行くことはできません。

今回のようにマルメ大学のDHさんを呼んでいたり講義で聞けたことはとても良い経験になりました。

ある程度経験のあるDHには復習は、これからはじめるDHには

自信につながると良いです

日吉歯科診療所

定期的に開催していくだけると多くのDHが質があがって良いなと思います。
基本は大切だと再確認しました。

第1回マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

初めての海外の先生のセミナーで通訳さんを返してきくのが、はじめはとまどいましたが、おかげで出来たよ、体験なので良かったです。
歯周病の特長など、基礎楚をしっかり教えていただけて良かったです。

2日目

模型にマニキュアをぬくの実習は、卒業以来でした。専用スクレーラーの動かし方、
ポジショニング・研磨の方法など、先生や日吉歯科のスタッフの方が丁寧に
教えてくれたので、今まで、なんとなくで行っていたことが確認出来て
とても良かったです。

3日目

超音波スクレーラーの実習はポジショニングや、実習の時間を多くしてもらえて
いたので、いくつも確認することができて良かったです。
スコーティングのDHの音もさすが勉強になりました。

ご意見・ご要望

3日間、とても有意義な時間を過ごすことが出来ました。
特に日吉歯科のスタッフの方には、やさしく丁寧に接して頂き、うれしかったです。
ありがとうございました。

第1回マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

歯周病の初期治療について学び適切な診断・記録を行うことによって一人一人の患者さんに適切な治療の提供が可能な事基本的な知識を再確認できました。

2日目

手用SC・シャーペニグ実習にて、自分が毎日のメニテナス・SRP時に苦手な最後の歯部のストローク、挿入方法を改めて教えて頂けて再確認できました。
シャーペニグのコツであったり方法をなかなか学ぶ機会なかったのでとてもよかったです。

3日目

超音波スケーラーの実習でストロークは細かく短いストロークで行う。ポケット内の歯石は直視できないため深知りがとても重要なだといふことがよく分かりました。

ご意見・ご要望

3日間セミナーを受講してSRP時の苦手な部分のストローク、ポジショニング歯周病に対する基礎知識を学べてあさってからの治療に役立ててもらいました。本当にありがとうございました。

第1回マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

基礎的な歯周病因論を再確認し、更に理解を深めることができました。
ピア先生もとても優しく、丁寧に教えて頂くことができ、嬉しかったです。
2日目以降も優意義に過したいです。

2日目

アンドレス教授の講義では、よりP病因論の複雑さと、(歯科)医療従事者間のユニニケーションを円滑に進めるための分類わけをするとの大切さを再確認できました。コンドでのシャーナンジ実習では、自分のせりあが間違っていないか見て頂くことができ、今後も正しい方法でシャーナンジできるよう、引きついでいたいです。

3日目

様々な機器の紹介もありがとうございました、より臨床にあてこみやすく、勉強になりました。
充実した3日間でした。ありがとうございました。

ご意見・ご要望

第1回マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

診断することがすごく重要で、のために健康的な特徴と病的な特徴とをしっかりと区別できること、正確な検査が実施できることが必須だと思いました。

そして、探知と自分の方施行の評価のためにも、も、とし、かりと行、ていかなくてはならないと思いました。

2日目

16キ以下へのプロ-ビングを大やめに行かないこと、歯肉炎の診査の方法を学ぶことができて良かったです。

また、シャープニングの基礎楚としっかりと学ぶことができたので、SRPの技術の向上につなげていきたいと思います。

3日目

超音波スケーラーのストロークを学ぶことができて良かったです。

キュートも、超音波スケーラーのチップも、それを歯牙の形態に合ったものを選択できるようにしていきたいです。

しっかりと復習して、これからにつなげていきたいです。

ご意見・ご要望

(つづき) 質問に丁寧に答えていたとき、ありがとうございました。

第1回マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

適切な歯周治療をするには 適切な診断が重要であり、
全身疾患、視診、口腔衛生状態、ホルトガラス、BOP、動揺度、骨レベル、
咬合性外傷 をそれぞれの結果から 総合評価するための知識を 充分に
学ぶことができた。この患者さんは 何が原因でこの状態なのか 症因と判定して
から処置をしていくとい。

2日目

アンドレアス先生の話で 歯周病の複雑な内容を理解して上で、
患者さんへ説明、対応をするのが大事。分からぬまま何となくしてするのではなく
手早く伝えられるのはずがないし、手早く手を取ることができるといつて。

3日目

ヒヤ先生が高た “歯医者さんが好き” という言葉をより多くの人に
言わせるよりは 衛生士の仕事をしていくとい。

ご意見・ご要望

第1回マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

講義では、基本的な知識ですが、再確認できなかった部分と、逆でした。こんなところが“なるほど”と思ふ部分がありました。

実習では、エッジを感じるためにテストステンレスを使用する方法が初めてで勉強になりました。また、キュレットの使い方を勉強になりました。2日目も楽しみです。

2日目

シャーフニング実習では、形態を変えずにシャーフニングを機械的に行う方法を再確認できました。

スケーリング実習では、不適ショニング（直視せず、負担のかからないようでは姿势）と、スケーラーの選択、角度など細かいところや基礎的な部分を学べました。自分の苦手な部位や手に力が入るところをこれから克服していくつもりです。

3日目

超音波スケーリング実習では、水平・垂直ストロークで行うことになりました。ほとんど水平ストロークで行っていたので、実際に垂直ストロークでも行うこと、歯石をしっかりと除去できると思いました。臼歯部のホリショニングやストローク、2日目の課題を今日の午前の実習で理解できたので、今後練習を繰り返しながら技術と知識の向上を目指したいです。

ご意見・ご要望

第1回マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

基礎的な内容でしたが、学ぶことがたくさんあり、充実していました。基礎をしきり身につけることが大事だと思うので、教わったことを自分のものにできることに復習等しきりしていきたいと思いました。歯肉の炎症をおさえ、Pが進行しないようにして患者さんがホームケアを行やすくできることに、歯石をしきり除去できることにトレーニングしていきました。

2日目

スクレーラーの形態をよく観察し、シャーポニングを適切に行い、2.形が変わらないように、常にシャーポンスクレーラーにしておくことが大事だということがよくわかりました。リフレでも術者の疲労を少なくて施術するには、姿勢やシャーポニングがしきりとされることは器具を使用すこと、手首や腕を使い、スクレーニングすることが大事だといふことが分かりました。

3日目

超音波スクレーラーを使う上での注意すべき点、など再確認できました。手用スクレーラーと超音波スクレーラーを上手に使ってSRPを行えるようにしていきました。スウェーデンでのDHの仕事についても、普段かけないお話をきけたので、とても貴重なセミナーでした。ありがとうございました。今後に活かせると、日々の診療を行っていきます。

ご意見・ご要望

第1回マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

歯周治療の基礎に対する、歯周病の分類、診査 etc をとても丁寧にレクチャーして頂きました。基礎知識が再確認された上での理解が、感じます。

「インスツルメントの特徴を知り、それをどのように臨床で用いていくか」を考えるのも非常に必須のスキルだと思います。実際に使用するインスツルメントの選択、管理も業務の大切な一つとして疎かにしてはいけないと思いました。

2日目

Andreas先生のスライドもとても分かりやすく、臨床に役立つ知識や情報を吸収することになりました。

些因免を干渉する方法や SRP の実習では今まで知らなかつた施術方針を知ることができました。日頃施術をしている中でよくいふこと、課題である事項を丁寧に指導して頂いたことが大喜びでした。

3日目

些因免の治療として SRP の有効性を再認識できました。ハンドルも機械でも確実に除石できるスキルを身につけていきたいと思います。

質疑応答の時間でも、常に響く回答をたくさん頂けたことも私にとっては意義深いものでした。

ご意見・ご要望

この3日間はとても充実でしたと言え間に過ぎてしましました。Pia先生に直接レクチャーや指導をして頂ける機会に恵まれたことを喜んでいます。セミナーに際して、多くの方々へご尽力を頂いたことをとても感謝致しました。ありがとうございました。

第1回マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

今までSRPに使った器具はグレーシーばかりでした。今回、シルクヤユニバーサルについて使用用途や特徴、使い方などをから教えていただき勉強になりました。

矯正へのアプローチが弱かったのですがフローター(矯正用エスケルメント)の活用を教えていただき、医院に戻ってから練習をしていました。医院にある道具をただ使うではなく3D的に自分の手に合った道具を自分で作り患者さんの口腔内の状況にあわせて道具を選択したいと思いました。

2日目

ミヤーフォニングは除石を成功させるうえとても重要であると改めて感じました。今まで角度のガイドを用いた手用ミヤーフォニングをしていました。研削しているときに角度がでたり、自分の力を出てしまい先細ることが悩みでたが機械によるミヤーフォニングで研いた人による汚れがなくなり力が無駆にすり減ることもないので是非、とりいれたいと思います。手用モードを用いての実習はDHとPTのポジション、ヘッドローテーションを工夫することで術者の負担が現状よりも減ると感じました。

3日目

超音波スクレーパーはX-17たとの併用に毎回使用するもののPFの負担を考えて基本的な動作を確認しました。

スウェーデンの歯科と日本の歯科ではPFに対して行った施術にちがいがありそれが「患者教育」に関しては役割に向いたと思います。フランクコントロールの他にも全身のリスクに対する重複性をしっかりと伝えねばならない意識していました。

ご意見・ご要望

歯周病の分類や病因論から手用モードの種類や用途、使い方(スクリーニング含む)ベースを教えていただきありがとうございました。

新人教育をするときも根柢のある指導ができるように今回のセミナーの内容を活かしてほしいです。

第1回マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

卒業してすぐに知りたかった。何となくやっていた事があるので患者さんに申し訳ないと思った。知りていれば痛みも少なく、もっとグラクコントロールをしやすい環境を作れたかもしれない。
歯石除去は良くなると思っている患者さんが多いためしっかりと患者教育していく
全体像を見ます!!

2日目

根面を何回もガリガリやっていて、しっかりとシーフニングをして1ストロークで確実な除去をしていきます。
自分のポジションは何となく見やすい場所と容易に考えていた。
患者さんの顔の向きや自分のポジションと姿勢でみんなにSCやSRPがしやすくなるなんて感動でした！
基本がしっかりしていないと道具モスキルも何も發揮出来ないと痛感しました。

3日目

みんなと臨床での悩みや相談を情報交換出来て良かった。
健康な歯肉に対して超音波は逆にダメージを与えてしまうと知って、自分のメンテを再確認出来て良かった。
OPセミナーや今回のセミナーを受講して、ベースは分かっているのにまだまだ全ての患者さんの考え方を変える事が出来ていません。SRPの成功が一つのモチベーションアップになるように頑張って行きまよ

ご意見・ご要望

小児の予防はどうな事を実際にやっているのか知りたいです。
(親に対して、複雑な患者期など…)

第1回マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

歯周病についての基礎知識、診断において何をみればいいか再確認することができました。また触知の仕方キュレットの當て方動かし方をピア先生から直に教えて頂くことができ嬉しく思いました。

2日目

手用でSRPをすることが少なく、技術に自信を持っていませんでしたが、コツを掴むことができました。後輩にも教えたいと思います。

当院でもLMロンドを使用していますが、形態修正まではしていなかったので帰ったらスケーラー全て確認しようと思います。

3日目

治療計画はDHをねどね考えているものの、まだまだだと感じました。初期治療もだんだん流れ作業になってきていることもあったのでDHで初期治療の目的を再確認したいと思います。

ご意見・ご要望

基礎的な所をしっかり学ぶことができ、大変有意義な3日間を過ごすことができました。

第1回マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

普段気をつけている指導や技術を基本から再確認をすることができました。私は初期治療は数回に分けてようべく短い時間の中で、歯周組織を精査して疾患や生活習慣を把握するように心掛けています。今回学びなさいことで、より患者さんに印象的な指導や情報提供できるようになりたいと思いました。その隙歯周炎は「治療」ではなく「予防」であるものであり良好なコントロールが必要な不可欠であることを強調して伝え、そのためには歯科衛生士としてしっかりとサポートできるようにならなければなりません。良好なコントロールやモチベーションを維持・増進させることができるようあくまで歯周炎を予防するためには歯科衛生士と患者さんの二歩三歩であるということをお互いに理解し高め合う必要があると改めて感じました。

2日目

本日教わったように、整った環境の口腔内を実現するためには正しい治療でバイオフィルムを効果的に除去することが必須だと改めて思いました。しかし、普段インスツルメント等の操作法をじっくり確認・練習することほとんどありませんでした。本日は直接指導をしていただきまして、ポジションやインスツルメントの操作法を充分に練習。問題点を修正することができてよかったです。自分自身や患者さんのために臨床で正しく治療ができるように正確なシャーペニングを行って、より質の高い治療を提供できるように今後も頑張っていきたいと思いました。技術をしっかりと身につけて成果をあげて医院に信頼される歯科衛生士になりたいです。

3日目

初期治療の流れを再確認し、SRPの適応部位をしっかりと見極めて治療を進めていく必要性を学べました。超音波スクレーナーは臨床で一番用いているものですので基本から学び直せてよかったです。今回学んだことを生かせるように治療計画を患者さんの状態・リスクに応じてしていくように心掛け、患者さんが初期治療・メインテナンスを受けてよかったですと喜んでもらえるような結果を出せるように今後も頑張って臨床に臨みたいです。

ご意見・ご要望

じっくりと実習時間を設けていただきまして、講師のピア先生・先輩の歯科衛生士のみなさんからツイナビを丁寧に教わることができました。とても楽しく学ぶことができてよかったです。3日間ありがとうございました。

第1回マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

歯周病について基礎から再確認ができた。わかりやすく説明をして頂いたので、患者様への“歯周病について、歯石について”説明する時は同じ様に伝えようとした。スクーラーもいつも使用している物以外にも色々な種類のものを角吹かれただけで、今後の診療にも取り入れようと思う。

2日目

シャーポンブはフリーハンドでやっていたので、再度確認ができた。PRPのホジショニア、動かしながら自分流にして、こぼれていた所が多く、患者さん、自分にも負担がかかるていた。
あとは、歯周病の患者さんでもそれそれ原因が違うので、まずは診断をしっかりと行い、判断できるようにする。

3日目

普段、超音波を活用していなかったので、実際に使用していて必要性を感じた。ストロークの幅や動かし方、圧まで、自分が思っている以上に大きい。力が入りやすかったりするので、見習せた。良くなるところの治療をしているのに、悪化させてしまっていたかと思うと、今後は症状、歯肉の状態で適切な処置をしていくべきを感じた。

ご意見・ご要望

歯周病の基礎のセミナだったと思いまづかず少し踏み込んだ内容も入れていただけたらと思いました。

実習で先生も含めDHの方達も色々ご指導して頂き安心しました。

第1回マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

歯周病について、きちんと把握しておきたい。基礎的な大切な事柄を改めて理解できました。また、歯周組織の適正な検査、診断をすることが、適正な治療へと繋がっていくため、日頃の検査が確実であることが重要だと改めて学びました。インストルメントにおいては、それぞれスケーラーの特徴、使い方をいちから覚がることができ、また模型実習ではSRPの際の苦手だと感じていた部位を実際に見てもらうことで、チエバットの動かし方を頭で理解するだけではなく、体感して感覚をつかむことができたので、とても良い体験になりました。臨床で実践ができるよう、感覚を自分のものにしていきたいと思いました。

2日目

アンドレアス先生のお話では、分類 (AAP Classification) についてのお話がありました。初期治療を行うにあたって、歯周炎の分類の考え方や、特徴、またリスクとなる因子を把握しておかないと、その患者さんに適した指導、治療が行えないので、衛生士もしっかりと知識をもつていなければいけないと改めて実感しました。またその知識を、1人1人の患者さんに当てはめて考えていくのに、適正な診断、問診をしていくたいと思います。シャーペンジングについては、切れ味のいいスケーラーの感覚との比較や、切れ味の正しい確認のしかた、また普段使っているLMロードの使い方の再確認や、実際にシャーペンジングを見させていただき、とてもためになりました。

3日目

本日の主な仕事の一つである初期治療について、まず、どのような器具を使用するか学び、そして実際にインストルメントを使った実習を行い、早く実践したい!という気持ちになりました。そして初期治療はSRPを行う技術だけでなく、患者の気持ちを大切にし、信頼関係を築いていくことが、患者とのコミュニケーションが必須であることがわかりました。患者のモナバーションを下げないように、自分の知識の幅を増やし、その患者さん個人に合わせた話をし、知識を提供できるようにになりたいと思います。この春からメンテナンスを始めたばかりで、いい時限月3日間、ベーシックは内容を学べて、まだ実習もあり体験できても嬉しい思っています。ありがとうございました。

ご意見・ご要望

スウェーデン、まだ日本では実際どのようなTBIを行っているのか、患者教育を行っているのか(話し方など)。初診時～メンテナンスになるまでの実例などを見たいと思いました。

第1回マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

歯周治療を行うにあたって、この患者さんは歯周疾患があるのか健康なのかまず見分けしていくことが大切だと学びました。この部分をしっかりと診断することで適性な治療を行うことができると興うので臨床できちんと行なっていきたいです。また、歯周病はいろんな要因が重なって発症します。診断をする際、全身的な疾患や喫煙、X線の骨レベル、PD、BOPなどを見て総合的に判断していくことが大切だと分かりました。SRPの際は安全に考慮し、探知→除石・探知のように必ず探知をして歯石の形状を把握することも重要だと分かりました。

2日目

スウェーデンでは、小児（16歳未満）の場合はポケット内にプローブを入れて行う検査はしないという事に衝撃を受けました。小児の場合、組織がまだ成熟していないのでポケット内にプローブを入れることで組織が傷ついてしまうとの事でした。小児の歯肉炎の有無については歯肉縁に対し、プローブを90°に当たつつき、出血を見るとの事でしたが、その際に歯肉の色や硬さなども見ていくといふことが分かりました。キュレットの実習では、正しい姿勢で行うことやきちんとシャーフニングされいろキュレットを用いることの大切さを学びました。基本的なことですかおろきかにしてしまうと患者さんに不快感を与えてしまうことになるのでしっかりと意識していきたいです。

3日目

SRP（ユニバーサル、グレーー）のやり方や超音波スケーラーの当て方にについて教えて頂きました。普段、自分が苦手な部位をピア先生や日吉歯科診療所の衛生士さんにじっくり教えて頂き、コツをつかむことができました。また、SRPの効果について科学的に証明されていることが分かりました。しかし結果を出すためには、正しい診断をし、原因に因連した治療を行うことも大切です。患者さんの気持ちを尊重することや、コンプライアンスに応じてもらうことで治癒を獲得することができるということを再確認することができました。患者さんが自分について頂けるよう努めていました。

ご意見・ご要望

普段、使ったことがなかったユニバーサルキュレットや分岐部用のキュレットなどの使い方を学ぶことができて貴重な体験をさせて頂きました。
3日間ありがとうございました。

第1回マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

歯周病の適性な診断を行えるように色々な角度からみると大切だと改めました。自分の仕事に一杯一杯になると、検査をして患者の歯周病の情報とまとめ伝えという流れになってしまいます。OHI-Sを利用していかがそのための患者情報を得るということではなく、一人一人の口腔内と向き合うことが重要だと学びました。またその為に必要な知識(ファンクションフローブの使い方、診断方法)を身につけて自分のものにして当院のスタッフの方にも周知したいと思います。

2日目

歯周病の分類について細かく理解することができました。歯周病はアーチからきてくるものだ。とは分り思ってますが、患者の全体の情報を得てからいい視野で診ていくうえになりたいと思います。アーチとバイオフィルムの関係があるいは点、点、点で言葉で教わっていました。患者への説明がよりやりやすくなりました。今日の知識を医療床で生かしていけるように復習をしていました。カレットの実習では普段使うメーカーのものとは異なり、いつも違う複習をしていました。カレットの操作についてみてもらう、そこでの最初はまだほんの少しがスケーズにできましたが、ピア先生に操作についてみてもらう、そこそこ"おカクト!"の言葉をいたばり嬉しかったです。また自信につるかづたのでSRPの技術を始めたいくと思しました。

3日目

患者の治療計画を立てた際はまず歯肉炎などの慢性の歯周炎なのか診断が重要だという事を学びました。また、色々なタイプがありその患者の由来のところでしっかりと見不さることができるようになります。また診断でも治療内容が決定されるので今日教わった点で復習をしておこうと思います。治療内容にはそれを目的があり第一に患者の口腔内の環境が改善され清掃しやすくすることを初期治療のゴールだと思います。メンテナンスに入るとまずは安定した口腔内を保つ歯周病を進行させないように衛生エクササイズも必要だという、またコミュニケーションを身につけることを今後の課題として医療床に生きていこうと思います。

ご意見・ご要望

今日はスウェーデンの先生から実際に指導していくところは機会になりましたが本当に光栄でした。技術面でも自分の苦手な点を集中的に行うことができたので、すぐに医療床で生かしていきたいと思います。基礎歴を重視的に時間のかかる丁寧に教えていただきました本当にありがとうございました。

第1回マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

初めての方が多くさんざういましたが、普段他の医院のDHと話す機会もあまりない~~まつた~~で、経験年数も幅広い人が集まり良い交流の場になりました。

基礎的な内容の講議、経験年数がある人とまだ理解していく中も新人教育の場ではしっかりと専門的に伝えたいなと思いました。どちら教えていいのかから始めて二事もこの流れで教えていいかと思います。参考になりました。

普段使う事のない器具にも触れて使い方も学べて良かったです。

2日目

午前中のアドレス教授のビデオの講議は学術的な事を多く含んでいました。

最後にAAPでの分類など、患者間で知りおかなくていい事など

思うので、病院に帰り、院内でしっかり共有していくつもりました。

シャーフニングの講議は色々な考え方がある中でやはり機械は正確にシャーフニングができるので日々の臨床の中で時間短縮に繋がる事や他の業務もできる事に多くの効率が上がると思って院内で提案したいと思いました。

3日目

治療計画を立てた為には規格性のある資料が必要で、資料が集まつたらしっかりと計画を立てることが大切である。計画の立て方も院内バラバラでは統一が言えないのに、どういう順序で計画を立てていけばいいか(やり方)もして

ご意見・ご要望

同じ医院で働いているDHが同じ班によっているので、そこで固定されてしまひますか? といふ言ふしかけて思いました。同じ医院のDHは違う班にいる事でもっと交流が増えるんじゃないですか? と思います。

第1回マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

歯科の長期にわたってのセミナー参加というものがなかったので緊張しましたが、ピア先生も日吉歯科のドクターの皆さん、スタッフの皆さんが優しく和やかに授講下さいました。

ただし、翻訳者のスピードが早めにリメモに少し不適を感じましたが、ほとんどが先生とコミュニケーションして下さいました。チームミーティングでもしっかりと伝えます。

ピア先生の教えていた技術に感動ばかりでとても充実した1日でした。

2日目

実習の時間が長くてとてもうれしかった。

他のセミナーにも参加させていたいのですが、ここまで実習時間が長いものは経験したことがない、各分野を集中的に学んでうれしかった。

ピア先生や日吉歯科さんのDHさんにも実習を見てもらい、教えてもらったり、ものすごく自分が白水さんが直に機材の特徴や長所を教えてもらえたのがすごくうれしかった。私が思うに一石二鳥な感じです。

3日目

今日も実習がなくてよかったです。

スウェーデンのDHIについて学べた以外本当によかったです。
海外の特にスウェーデンの歯科衛生士について知る機会がなかなかなくて、こうして開けてよかったです。

ご意見・ご要望

この3日間を終えて、自分もズームに行ってきたにいって、気持ちがより一層高まりました。本当に基礎を学ぶ3日間でした
得にここはカツカツ大きい印象です。